

immigrants en masse. Au plus fort du boom démographique, la province s'agrandit: ayant déjà repoussé ses frontières en 1881, elle les fit encore reculer en 1912 pour délimiter le territoire qui est le sien aujourd'hui.

L'économie

L'économie du Manitoba est à la fois prospère et diversifiée. Les travailleurs manitobains, au nombre de 460 000, œuvrent dans toutes sortes de secteurs, allant de l'agriculture à l'aérospatiale. Avec un produit national brut de près de 9,5 milliards de dollars, la province traverse actuellement une période de moyenne prospérité: bien qu'elle ne soit pas l'une des provinces les plus riches du Canada, son agriculture, ses mines et ses industries de transformation sont en pleine expansion. Quant à sa population active, elle est fortement scolarisée et ne cesse de s'accroître.

Environ 125 000 Manitobains, soit la plus grande fraction de la population active (30 p. cent), travaillent dans le secteur tertiaire (services proprement dits, services communautaires, commerce). Le deuxième secteur d'emploi, par ordre d'importance, est celui de la vente de gros et de détail. Les industries de transformation, les transports et l'agriculture occupent, respectivement, les troisième, quatrième et cinquième rangs.

Parmi les industries productrices de biens, les industries de transformation viennent au premier rang pour la valeur monétaire de leur production. En 1978, les livraisons en provenance de ce secteur se sont élevées à quelque 3,4 milliards de dollars, ce qui représente plus du double de la valeur de celles du bâtiment, secteur qui s'est classé au deuxième rang avec un chiffre d'affaires de 1,5 milliard de dollars. Cette même année, l'agriculture et les mines ont occupé les troisième et quatrième rangs avec des chiffres de production respectifs de 1,2 milliard et 550 millions de dollars (produits bruts).

Les industries de transformation

Le secteur de la transformation est, de loin, le plus important de l'économie manitobaine. Les industries des aliments et boissons y occupent le premier rang avec des livraisons de 1,1 milliard de dollars, soit le tiers environ de la valeur de toutes les livraisons de ce secteur. Viennent ensuite les métaux ouvrés, dont les livraisons annuelles sont évaluées à près de 250 millions de dollars, puis les machines, le matériel de transport et les vêtements, la valeur des livraisons étant de l'ordre de 200 millions de dollars par année dans chacune de ces industries. L'imprimerie et l'édition, l'industrie minière (métaux de première extraction, minéraux non métalliques) et la fabrication des produits chimiques se rangent également dans la catégorie des industries de première importance.